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18ª Reunião do GT Insumos Agrícolas 

 

Data: 04 de julho de 2023 

Horário Previsto: 14h30min Início 14h40min             Término: 15h20min.              

Pauta:  -  Deliberações da ata anterior; 

   - Metas para o ano de 2023. 

 

Participantes: Major QOBM Daniel Lorenzetto, CEDEC; Cb. QPM 1-0 Lorena 

Eliz Giacomozzi, CEDEC; Ellery Regina Garbelini, MPPR; Luiz Angelo 

Pasqualin, ADAPAR; Rebert Skalisz, SANEPAR; Ricardo Moraes Witzel, MPPR. 

 

1. Major Daniel: 

Iniciou agradecendo a presença de todos e solicitou a identificação dos 

presentes, com indicação dos respectivos órgãos no chat, para fins de 

elaboração de ata; 

 Na sequência, apresentou-se, esclarecendo sobre as alterações ocorridas 

na estrutura da Coordenadoria Estadual da Defesa Civil e consequente 

assunção do mesmo frente aos comitês, entre eles o P2R2 e respectivos GTs; 

Informou estar inteirando-se das demandas do GT, mencionando as 

deliberações registradas na ata da última reunião, iniciando pela disponibilização 

do Curso de Atendimento em Emergências envolvendo PP, esclarecendo sobre 

o público alvo do curso, a disponibilização em plataforma da Escola de Defesa 

Civil, além de como se darão as inscrições; 

Na sequência, abordou a deliberação da proposta de fiscalização de 

depósitos de agrotóxico nos meses de agosto e novembro, nas pessoas do Sr. 

Pasqualin e Sr. Ricardo; 

 

 2. Sr. Ricardo: 

Informou que não foi possível realizar a reunião com o pessoal dos 

municípios envolvidos na proposta, visto o entendimento do  

Sr. Pasqualin sobre a necessidade do envolvimento dos municípios, sejam eles 

Cascavel e Toledo; 
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Informou ainda que há previsão de realização de reunião para o mês de 

agosto, juntamente com o promotor da região, que coordenará os trabalhos, 

além de prever calendário para as fiscalizações; 

Mencionou também a manifestação do Sr. Pasqualin quanto as pessoas 

que participarão das atividades, para dimensioná-las, visto a quantidade 

reduzida de profissionais em relação a quantidade de propriedades a serem 

identificadas e fiscalizadas; 

Informou que no dia 19 de julho estará em Toledo, em conversa com o 

promotor e demais pessoal da região, para ajustar as ações e definir calendário; 

 

3. Major Daniel: 

Pontuou sobre, com base no retorno das deliberações junto ao promotor, 

agendarmos reunião para o mês de agosto, a fim de verificar quais ações serão 

possíveis executar ainda esse ano; 

 

4. Sr. Ricardo: 

Confirmou ser necessário verificar as questões de pessoal e logística 

junto a ADAPAR; 

 

5. Sr. Pasqualin: 

 Confirmou que seria realmente a questão de definição de escopo e ajuste 

junto a equipe local, para definição da agenda; 

Mencionou a questão do envio das amostras, e sobre a possibilidade de 

envio através de contrato celebrado entre os Correios e a ADAPAR, porém 

mencionou a necessidade de acompanhamento da coleta por profissional 

próprio, bem como de emissão de Termo de Fiscalização, para evitar 

questionamentos posteriores sobre irregularidades; 

 

6. Major Daniel: 

 

Questionou sobre o Projeto Elo de Toledo, solicitando atualização pelo 

grupo; 

 

7. Sr. Rerbert:  

Manifestou no chat que está com o áudio indisponível; 

 

8. Sr. Ricardo: 
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  Adiantou que, em conversa com o Sr. Rerbert através de grupo do 

Whatsapp foi informado já estar ajustada com a TECPAR a questão das coletas 

de amostras pela SANEPAR, a partir de agosto, ficando pendente a definição 

das repetições das coletas e sua periodicidade, sugerindo a possibilidade de 

discutirem através do grupo, visto a dificuldade de áudio do Sr. Rerbert e a 

ausência na presente reunião da Sra. Márcia, que conta com expertise sobre a 

primeira fase, com posterior encaminhamento do calendário a CEDEC, para 

consignação em ata; 

 

9. Sr. Pasqualin: 

Mencionou a questão do transporte das amostras a TECPAR, em Curitiba, 

e que, em conversa com seu gerente e para evitar questionamentos sobre desvio 

de finalidade do contrato da ADAPAR junto aos Correios, verificaram a 

possibilidade de o fiscal da ADAPAR acompanhar a coleta pela SANEPAR, emitir 

Termo de Fiscalização que acompanharia a amostra; 

Questiona se tem algum encaminhamento técnico quanto a escolha dos 

locais; 

10. Sr. Ricardo: 

Esclareceu que, como nas análises da primeira fase foi encontrado na 

última coleta a substância “Paraquat” acima do permitido, além do 

comprometimento em razão da estiagem, a ideia é que sejam colhidas amostras 

dos mesmos locais na segunda fase, esclarecendo ainda sobre se tratar de duas 

amostras, uma de água bruta e outra tratada, no ponto de captação de água da 

SANEPAR e na saída de água tratada, para maior assertividade, considerando 

que Toledo é um dos municípios com maior consumo de agrotóxico; 

Pontuou sobre a segurança de área de mananciais, frisando que não há 

garantia absoluta sobre a não contaminação, mas que a fiscalização dá uma boa 

margem de segurança, quando comparado com o previsto na legislação; 

11. Sr. Pasqualin: 

Comentou sobre a mesma abordagem (encaminhamento técnico quanto 

a escolha de locais a serem fiscalizados) sobre a fiscalização dos depósitos de 

agrotóxico; 

12. Sr. Ricardo: 

Reforçou sobre a reunião que ocorrerá no dia 19 próximo, e a 

disponibilidade de material de levantamento prévio realizado, indicando 

propriedades onde há probabilidade de se tratar de depósitos, para sugerir e 

definir calendário; 

13. Sr. Pasqualin:  
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Levantou a possiblidade de aproveitamento das ações para levantamento 

quanto a contaminação por Paraquat, considerando a hidrografia e imagens de 

satélites, para determinar o local de origem;  

 

14. Sr. Ricardo:  

Entende que é mais fácil realizar o levantamento através do SIAGRO, com 

base nos dados de aquisição e mapas de calor; 

 

15. Sr. Pasqualin: 

Pede que sejam disponibilizadas as informações sobre o ponto de coleta 

com contaminação, para facilitar o levantamento; 

 

16. Major Daniel: 

Solicitou ao Sr. Rerbert, agora com áudio disponível, manifestação sobre 

o Projeto ELO; 

 

17. Sr. Rerbert: 

Informou sobre a finalização da fase de contratação, sendo a TECPAR a 

empresa contratada, necessitando da definição sobre as datas das coletas, 

quem as faria, com possibilidade de acompanhamento pelo órgão, e manifestou 

sobre a importância do acompanhamento pelo pessoal da SESA, a exemplo da 

primeira fase, além da definição de transporte, que não está contemplado no 

contrato; 

 

18. Major Daniel: 

Questionou se o mesmo tem a sugestão de datas; 

 

19. Sr. Pasqualin: 

Informou que uma vez definidas as datas, fará o encaminhamento para a 

regional de Toledo, para programação; 

Esclareceu ainda ao Sr. Rerbert que, quanto ao transporte, pode ficar a 

cargo da ADAPAR, desde que a coleta seja acompanhada por profissional 

próprio e com a emissão de termo de fiscalização, conforme mencionado 

anteriormente nessa reunião; 
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20. Major Daniel: 

Questionou sobre a questão do calendário e a disponibilização deste, 

após definido; 

21. Sr. Ricardo: 

Mencionou que, segunda levantado na última reunião, seriam 34 

amostras, e que foi deliberado sobre coleta nos 12 meses, com repetições de 15 

dias, sendo necessário definir sobre quais meses seriam realizadas as 

repetições quinzenais;  

22. Sr. Pasquali: 

Sugeriu que, caso o objetivo seja focar no “Paraquat”, seria interessante 

o início imediato; 

23. Sr. Ricardo: 

Esclareceu que serão coletas mensais, com duas amostras, e que em 

cinco desses doze meses, serão realizadas as repetições, totalizando as 34 

amostras contratadas; 

Sugeriu uma coleta em agosto, duas em setembro e outubro, além do final 

de janeiro e início de fevereiro, mencionando que o potencial para pegar outros 

agrotóxicos além do “Paraquat”, seria no final do mês de novembro e início de 

dezembro. 

Sugeriu entrar em contato com os técnicos da região para verificar a 

melhor data para as coletas, considerando também o potencial para pegar outros 

agrotóxicos além do “Paraquat”, e encaminhar ao Sr. Pasqualin ainda nessa 

semana; 

Sugeriu que no momento já poderiam definir a primeira coleta em agosto 

ou setembro, e que segundo a Sra. Márcia o técnico da SANEPAR pode realizar 

a coleta, sendo necessário somente ajustar com o fiscal da ADAPAR; 

24. Sr. Rerbert: 

Pontuou sobre a importância de a coleta ocorrer no início da semana, 

considerando as demandas de logística e conservação da amostra; 

25. Sr. Ricardo: 

Solicitou que seja manifestado sobre as particularidades quanto as 

condições de transporte da amostra, para informar a TECPAR; 

26. Sr. Rerbert: 

Informou que diante das condições do contrato, a primeira coleta deverá 

ocorrer ainda no mês de julho; 

27. Sr. Ricardo: 
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Indicou o dia 25 de julho e ajuste posterior das datas seguintes, com 

sugestão do dia 22 de agosto e repetição a cada 15 dias em setembro, 

informando ainda que vai definir o calendário e encaminhar no grupo; 

28. Sr. Pasqualin: 

Pediu que para a ocasião da primeira coleta, precisa ser ajustada com 

celeridade, pela necessidade de estarem todos os órgãos presentes no 

momento; 

29. Sr. Rebert: 

Mencionou sobre o limite de quantificação dos parâmetros, e a 

necessidade de manifestação da Márcia para verificar junto a TECPAR a 

possibilidade de analisar; 

30. Sr. Ricardo: 

Solicitou que a Sra. Ellery, juntamente com a Sra. Márcia analisem essa 

questão; 

31. Sr. Ricardo: 

Mencionou a necessidade de definir as questões até sexta feira; 

32.  Sr. Pasqualin:  

Questionou sobre o escopo do curso de atendimento em emergências 

envolvendo PP e a quantidade de vagas; 

33. Major Daniel: 

Esclareceu sobre a capacidade da plataforma e demais informações; 

Reforçou as deliberações de hoje e encerrou a reunião. 

 

DELIBERAÇÕES 

MP na pessoa do Sr. Ricardo Witzel: retornar informações acerca de 

calendário de fiscalização de depósitos de agrotóxico, após reunião prevista para 

o dia 19 de julho; 

MP na pessoa do Sr. Ricardo Witzel: apresentar calendário para execução 

das coletas relacionadas ao Projeto Elo Toledo e difundir para os demais 

envolvidos; 

ADAPAR na pessoa do Sr. Luiz Angelo Pasqualin: fazer contato com a 

regional de Toledo para disponibilização de fiscal para acompanhamento da 

coleta das amostras, após apresentação e análise pelo grupo de calendário 

proposto pelo Sr. Ricardo; 
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CEDEC na pessoa do Major Daniel: divulgar informações sobre o Curso 

de Atendimento em Emergências envolvendo PP. 

 

 PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Deliberações da reunião anterior; 

 Ações de fiscalizações a serem realizadas; 

 Monitoramento da água da Bacia do Rio Toledo. 

 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:  31/10/2023 

Horário:  a confirmar. 

Local:  a confirmar. 

Endereço:  a confirmar. 

 

 

 

Major. Daniel Lorenzetto,                                      Cabo Lorena Eliz Giacomozzi 

           CEDEC.                                                                        CEDEC.  

 

Ellery Regina Garbelini,                                              Ricardo Moraes Witzel,  

          MPPR.                                                                 MPPR. 

 

Luiz Angelo Pasqualin,                                                      Rebert Skalisz, 

            ADAPAR.                                                                  SANEPAR.  
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 Anexo I 

 

Cronograma encaminhado pelo Sr. Ricardo, conforme deliberação da reunião. 

 

 

   


